LAS CAUSAS DE LA POBREZA EN LOS ESTADOS MENOS DESARROLLADOS: CONSIDERACIONES DE CIUDADANOS NICARAGÜENSES CON DIFERENTES NIVELES DE RENTA

José Juan Vázquez Cabrera Universidad de Alcalá / ARCEO Acción y Desarrollo Social España ij.vazquez@uah.es

La presentación analizará las atribuciones y reflexiones sobre las causas de la pobreza en los estados menos desarrollados de un millar de estudiantes universitarios de diferentes departamentos de Nicaragua.

Como parte de un trabajo más amplio, se recogen las opiniones de los entrevistados sobre las causas que consideran influyen más negativamente en su economía familiar, así como los principales elementos que desde su perspectiva inciden en el mantenimiento en situación de pobreza de muchos estados. Buena parte de los estudiantes que aportan sus comentarios se consideran a sí mismos pobres, en tanto que otros se autodefinen como pertenecientes a las clases medias y medias-altas. El trabajo valorará las diferencias atributivas sobre las causas de la pobreza entre actores (entrevistados que se consideran pobres) y observadores (entrevistados que no se encuentran en situación de pobreza), como base de diferentes actitudes en relación a quienes se encuentran en situación de pobreza y diferentes percepciones sobre las estrategias más útiles a implementar para superar las situaciones de pobreza.

Conocer las diferencias en las atribuciones causales a este respecto puede suponer un paso relevante para el diseño de estrategias eficaces de lucha contra la pobreza.